
HOMÉLIE   DU DIMANCHE 1  er   JANVIER 2023 (Année A)  

Nb.6,22-27 / Ps.66 / Ga.4,4-7 / Lc.2,16-21

Sainte Marie, Mère de Dieu.

Frères et sœurs, 

nous sommes au seuil  d’une nouvelle  année,  et  nous ne savons pas ce qu’elle  va nous réserver.  C’est
pourquoi nous la plaçons aujourd’hui sous la protection de la mère de Dieu, la très sainte Vierge Marie. En
elle, qui sut si bien garder en son cœur tous les évènements qui accompagnaient la naissance de son divin fils
pour y découvrir le sens profond de sa vocation terrestre, nous plaçons en ce premier janvier 2023 notre
confiance et nos attentes.

En ce début d’année, tout nous apparaît à nouveau comme possible. Nous pouvons tous donner à nouveau le
meilleur de nous-mêmes. Nous savons que le Christ nous donnera les moyens nécessaires à ce nouveau
départ.  Nous savons aussi que nous devons nous aider les uns les autres à vivre cette renaissance.  Ne
refusons à personne la possibilité de progresser et de repartir  à neuf ! Cela ne nous est pas permis ! Au
contraire, tendons une main loyale et forte à tous ceux qui nous le demandent. Et reconnaissons nous-mêmes
que nous avons beaucoup de choses à entreprendre pour être à la hauteur de cette nouvelle année que Dieu
nous accorde.

Dieu est amour. Il est aussi à la source de l’amour que nous nous sentons capables de donner. Alors, soyons
attentifs à accueillir cet amour divin en donnant plus de place à Dieu dans notre vie. Laissons le Seigneur
nous guider en toutes choses afin que son amour inspire chacun de nos actes.

Qu’est-ce que le monde d’aujourd’hui est en droit d’attendre des chrétiens ? Qu’est-ce que l’Eglise peut lui
apporter  au nom du divin  Maître ? Sans aucun doute la  force de l’espérance  que contient  la  naissance
virginale d’un Sauveur à Bethléem. La naissance de Jésus est pour tout homme le signe palpable que le
Seigneur se rend proche de chacun de nous et qu’il nous comprend. 

Dans l’histoire, malheureusement, bien des espoirs humains ont engendré les plus grandes déceptions et les
plus  terribles  souffrances.  Au  nom  d’idéologies  trompeuses,  des  hommes  ont  commis  les  plus  grandes
injustices. Et tout ce mal s’est opposé violemment au message de paix de l’Évangile. Songeons au nazisme et
au communisme athée.

C’est pourquoi, l’avenir sourira à ceux-là seuls qui auront placé l’amour de la vérité au centre de leur vie, à
ceux qui auront reconnu en Jésus le seul libérateur qui soit à même de les conduire vers la source de la vérité
qui est Dieu lui-même. Cette certitude de foi  doit  susciter en chacun de nous un comportement nouveau
directement inspiré par  l’Évangile. En lui-seul, nous trouverons la source permanente d’inspiration pour une
réforme complète de notre vie comme de celle de la société à laquelle nous appartenons, et où nous vivons
en citoyens responsables.

En ce début d’année 2023, qui est déjà marquée par la guerre en bien des pays et par une remise en cause
très profonde du droit de vivre dans la dignité, je formule les vœux les meilleurs pour chacune de vos familles
comme pour notre pays bien-aimé. Prions pour que notre société sache se prémunir contre toutes les formes
actuelles du relativisme moral qui menacent l’individu, le couple et la famille. Prions afin que les sciences et
l’économie soient vraiment au service de l’homme et contribuent uniquement à son bien en lui assurant de
bonnes conditions d’existence. Prions enfin pour que la paix revienne entre l’Ukraine et la Russie dans le
respect des frontières reconnues par le droit international. (Nous prierons enfin pour le pape Benoît XVI qui
s’en va vers le Seigneur en rendant grâce pour tout le bien qu’a apporté à  l’Église les huit années de son
souverain pontificat en tant que successeur de l’apôtre Pierre.)

Bonne et heureuse année 2023,  dans la foi  et  l’espérance apportées par la naissance en notre chair  du
Seigneur Jésus !

                                                                                                                                       Amen.
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